

gen **Simon!** rief ihm sein Schulkamerad im Scherze entgegen, bist du schon auf? bist du heute schon recht andächtig gewesen?" **Simon** rieb sich die Augen, und sagte: „Ich habe mich heute verschlafen, ich bin nicht geweckt worden!“ „Schweig, ungerathenes Kind! fiel ihm sein Vater in die Rede, davon wollen wir ein andermal sprechen.“

Er begleitete dann den Fremden hinaus, kam voll Unwillen zurück, und sagte zu **Simon:** „Was für einer Schande hast du dich heute selbst ausgesetzt! Was müssen die Leute von dir denken? Sie wußten es, daß ich dich heute geweckt habe; ich sagte es ihnen selbst; sie werden dich also nicht nur für ein faules und träges, sondern auch für ein ungehorsames und lügenhaftes Kind halten, und das bist du auch! Wärest du gleich auf das Wort aufgestanden, so wärest du nicht wieder, wie es schon so oft geschehen ist, eingeschlafen. Ich sage es dir noch einmal, wenn du künftig nicht gleich auf das erste Zeichen aus dem Bette heraus springst: so werde ich andere Mittel gebrauchen. Heute unter dem Mittagessen kniest auf dem Boden.“

Simon besserte sich nicht eher, als bis er öfters gestraft wurde.

Wer in der Frühe schon
Der Trägheit unterliegt,
Der wird bei Tage auch
Gar leicht von ihr besiegt.